

PORTE DU RIED Amicale de la chorale de Holtzwihr

Des nouveautés pour la fête de la choucroute



La fête de la choucroute approche. Photo DNA

L'amicale de la chorale prépare ardemment depuis quelques mois la 48^e édition de la traditionnelle fête de la choucroute de Holtzwihr, qui aura lieu les 19 et 20 octobre.

L'édition 2019 accueillera pour la première fois l'orchestre Les Melody Boys, qui fera danser les participants tout au long du week-end, le samedi soir à partir de 19h30 et le dimanche à partir de 16h.

Cette année, l'occasion sera donnée de découvrir ou

de redécouvrir les cuvées de gewurztraminer bio et de crémant vieilles vignes. Pour les amateurs de houblon, une bière pression Paulaner pourra être servie en pinte dans des gobelets Eco Cup.

Pour prendre contact avec les organisateurs et pour plus d'informations, il est possible de réserver par email à l'adresse suivante : reservation@fete-choucroute.fr ou par téléphone au 03 89 49 15 10 ou au 06 12 15 62 78

NEUF-BRISACH Repas de l'amitié

Fête patronale Saint-Louis

Les prêtres de la communauté de paroisses Saint-Étienne en Pays de Brisach et le conseil de fabrique invitent à participer à la fête patronale en l'honneur de saint Louis à Neuf-Brisach le dimanche 25 août.

La fête débutera à 10h par une eucharistie festive en l'église Saint-Louis, et se poursuivra à partir de 13h avec le repas de l'amitié qui sera servi dans la salle des fêtes de la ville. Le menu est proposé à 15 euros (carré de porc braisé-gratin dauphinois et jardinière de légumes - tarte aux pommes, café et les tisanes offer-

tes).

Un appel est lancé aux bonnes volontés pour l'approvisionnement de la tombola ainsi que le buffet de desserts les pâtisseries et les lots pourront être déposés à la salle des fêtes le samedi 24 août à partir de 14h30 ou le dimanche 25 à partir de 11h30.

Les réservations pour le repas accompagnées d'un chèque établi à l'ordre du conseil de fabrique sont à déposer au plus tard le **mardi 20 août** chez Fernand Louis au 03 89 72 72 33 ou dans la boîte aux lettres du presbytère de Neuf-Brisach.

AUJOURD'HUI

Dimanche 18 Août

sociale : 03 89 72 01 52.

CANTON DE NEUF-BRISACH

Sapeurs-pompiers : 18
Gendarmerie : 03 89 72 56 87 à Neuf-Brisach.

Déchetterie intercommunale : fermée.
Point I : fermé.
Musée Le Capitole - musée Gallo-Romain et de l'Optique : ouvert de 14 h à 17 h.

NEUF-BRISACH

Accidents graves : 17 (gendarmerie).
Dépannage alimentation électrique : Usine Electrique Municipale, 4 rue de l'Arсенal à Neuf-Brisach, 0 806 807 81 (urgences électriques uniquement).
TV, Internet et téléphonie : 09 75 01 02 03.
Dépannage gaz : GDF 0 800 47 33 33.

Office de tourisme Pays Rhin-Brisach, 6 place d'Armes. 03 89 75 56 66 : de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h.

Le musée Vauban : ouvert de 10 h à 12 h et de 14 h à 17 h.

VOGELGRÜN

Piscine de l'Île-du-Rhin

Sirenia : 03 89 72 55 65 : ouverte de 10 h à 19 h (fermeture de la caisse tous les jours de 12 h 30 à 13 h).

Si vous pouvez déguster les tartes flambées sur place, ou à emporter chez vous.

WOLFGANTZEN
Collecte de sang
Mercredi 21 août. La prochaine collecte de sang aura lieu de 16h30 à 19h30 dans la salle polyvalente. Une collation sera offerte par l'amicale à l'issue du don.

L'AGENDA

JEBSHEIM

Soirée tartes flambées
Le vendredi 23 août les Jeunes Agriculteurs du Canton Ried organisent leur 1re soirée tartes flambées
Vous pourrez profiter de l'occasion pour visiter le GAEC Malaïtis, une belle exploitation laitière et être au plus près des vaches.
Particularité de cet évène-

ment : vous pourrez déguster les tartes flambées sur place, ou à emporter chez vous.

ment : vous pourrez déguster les tartes flambées sur place, ou à emporter chez vous.

HOUSSEN Société d'Histoire de Houssem (SHH)

La baraque reprend du service



Marie, Richarde et Jean-Claude Schaeffer, Jean-Pierre, Gabrielle et Ralph dans la chambre nuptiale. Photo DNA

A Houssem, le temps des baraques est revenu, à petite échelle, grâce à la Société d'Histoire de Houssem (SHH), qui vient de remonter la baraque démontée au début de l'été (DNA du 15 juin).

Cette baraque de guerre a été offerte par la famille de Richard et Antoinette Klinger, qui y vécurent, avec leurs quatre enfants Richarde, Bertrand, Marie-Josée et Sylvain jusqu'en 1968. Ils en gardent tous de très bons souvenirs, et la voir reconstruite est un grand bonheur pour eux.

Richard et son épouse Jean-Claude Schaeffer étaient présents, et Richarde tenait à voir ce que l'ancienne habitation familiale était devenue.

Une exposition en janvier En collaboration avec la mairie, la SHH exposera, à l'occasion du 75^e anniversaire de la libération et du début du temps des baraques de guerre, le 26 janvier 2020, divers vestiges de cette époque révolue, dont cette baraque qui sera le point d'attraction principale.

La chambre nuptiale a été

réaménagée avec du mobilier d'époque, divers bibelots et autres pieuseries. Le lit nuptial est garni d'un couvreur matelassé, et une coiffeuse avec le dessus en marbre, un miroir, une table de nuit, quelques tableaux pieux, et un buffet complètent le décor. Un coin cuisine sera encore réaménagé, là où elle se trouvait à l'origine.

La baraque servira de lieu d'exposition, de salle de conférence et d'échange pour marquer la fin de la guerre, avant et après la libération.

Différents événements liés à la SHH vont avoir lieu, ils sont possibles grâce aux donateurs, et aux membres de l'association qui ont donné un sérieux coup de main. Car ce sauvetage aura mobilisé

des bénévoles durant quelques semaines, Ralph, Marie, Jean-Pierre... qui heureusement avait monté le toit et les fenêtres, lors des fortes pluies de début août, le tout était à l'abri et au sec.

Antoinette Klinger et ses enfants sont heureux de voir que cette baraque remplie de souvenirs a été sauvée, et qu'elle continuera à servir.

BIESHEIM Société d'Histoire de la Hardt et du Ried

A la bibliothèque du Grand Séminaire



Les membres de la SHHR à l'issue de la visite de la bibliothèque du Grand Séminaire à Strasbourg. Photo Document remis

Dimanche 4 août, la Société d'Histoire de la Hardt et du Ried organisait sa première sortie estivale, avec déplacement en bus, à la découverte de la bibliothèque du Grand Séminaire à Strasbourg et du Parc de la maison alsacienne à Reichstett.

Une trentaine de membres de la SHHR du président Jean-Philippe Strauel s'étaient donné rendez-vous tôt le dimanche matin à Grussenheim, où un bus les attendait pour se rendre à Strasbourg à la Bibliothèque du Grand Séminaire.

Sur place, Louis Schlaefli, conservateur bénévole de la Bibliothèque du Grand Séminaire et membre fondateur de la SHHR



Détail de miniatures du Codex Guta-Sintram. Photo DNA

en 1985, a accueilli les participants. Louis Schlaefli, né à Neuf-Brisach. Pendant plus de deux heures il a commenté les richesses de la bibliothèque, et s'est notamment attaché sur un des ouvrages les plus précieux conservés en Alsace : le Codex Guta-Sintram. Un manuscrit enluminé daté de 1154 et réalisé à l'abbaye de

Marbach en Alsace. A la fin de l'ouvrage, un texte détaille sa création : il a été rédigé par la chanoinesse Guta, du couvent Schwarzenhann et enluminé par le chanoine Sintram de Marbach. Il renferme différents textes nécessaires à la vie du couvent des chanoines, comme une compilation de sermons correspondant

à la lecture des évangiles journaliers, la règle de saint Augustin, les règlements propres au couvent et à l'abbaye de Marbach, la liste des privilèges accordés par le pape à la communauté, une liste d'abbés, d'abbesse et de chanoines et chanoinesse classés en fonction de la date de leur mort, et surtout un calendrier avec des instructions et conseils pour l'alimentation et la santé jour après jour.

L'après-midi, la sortie s'est poursuivie à Reichstett, au Parc de la maison alsacienne, l'écomusée du Bas-Rhin. Le président de l'association du Parc de la maison alsacienne, Jean-Claude Kuhn, a guidé les membres de la SHHR dans la quinzaine de maisons alsaciennes réparties de part et d'autre de la rue du Terrain. Depuis peu une nouvelle maison de 1544 est en cours de remontage.